
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 24 DE MAYO DE 1793.

Stockolmo 26 de Marzo.

El Enviado de Rusia Conde de Stackelberg se retira á Petersburgo, y le reemplaza aquí el General Diwoff. Hasta la llegada de este último, queda por Encargado de Negocios de aquel Imperio el Secretario de Legacion Notbeck.

En vista de los muchos correos que de continuo se despachan y llegan á esta Capital, y atendiendo á los nuevos armamentos, es casi forzoso creer que no tardaremos en tener guerra. Ademas de los Regimientos que se hallan de guarnicion en Stockolmo y sus cercanías, tienen orden de prepararse á marchar otros 6. — La artillería de á caballo, recién creada, se ha apostado en Finlandia no léjos de las fronteras Rusas, y forma una especie de cordón de baterías ambulantes.

La esquadra que se alista en Carlscrona con el objeto de proteger la neutralidad de las embarcaciones mercantes Suecas, consistia al principio en 3 navios de línea y 4 fragatas; pero despues se mandó aumentar estas fuerzas hasta 10 navios de línea y 6 fragatas. Los primeros son el Gustavo III de 72 cañones, Adolfo y Vasa de 70, y siete de 60. Mandará la vanguardia el Contra Almirante Fust, la retaguardia el Coronel Naukhoff, y el centro el Vice Almirante Baron de Wachmeister, el mismo que opuso una resistencia muy tenaz á los Rusos, cerca de Hoglang en la campaña de 1788, en cuya accion quedó prisionero. Se embarcarán en esta esquadra 6⁰⁰ hombres de tropas de infantería y 3⁰⁰ de marina. Nada se sabe en orden al destino de este crecido armamento, y aun se dice que lo ignoran los Comandantes de los buques: pues no merece crédito la voz de que debe unirse con la esquadra Rusa. A la verdad, en medio de las apariencias de rompimiento, se advierte que la nuestra permanece sin indicios de dar la vela, y que muchos Oficiales alcan-

canzan permiso para ir á servir en otras Potencias.

Habiendo el Teniente General Baron de Armfeldt, Embaxador de Suecia en Italia, solicitado y obtenido su dimision de jefe de los Regimientos de Nerike y Wermeland, se ha conferido el mando de estos al Conde de Lejonstedt.— Tambien ha nombrado S. M. á su Secretario Starck para Agente de Suecia en Dantzick.

Viena 16 de Abril.

En todos los papeles públicos de esta Capital, y aun en los Ministeriales, se avisa ser falso el proyecto de una nueva reparticion de Polonia: aseguran que únicamente se trata de ceder las ciudades de Dantzick y Thorn con sus dependencias; y que el supuesto repartimiento, de que tanto se habla, se limitará á separar para siempre estas dos ciudades del territorio de la República.— Con Mr. Siewers se ha transferido á Grodno Mr. Bucholtz, Ministro Prusiano, para entablar una negociacion importante con la Confederacion general de Polonia.

En toda la semana que viene saldrá de aquí el Baron de Gelmann, Vice Presidente del Directorio general. Va al ejército grande para hacer varios arreglos sobre los gastos de aquellas tropas, los cuales ascienden cada 8 dias á un millon de florines.

Parece que la exportacion de granos de Hungría por el Danubio y el mar Negro, concedida por este Gobierno á algunas Cortes de Italia, ha encontrado varios obstáculos, supuesto que habiendo el Consejo deliberado nuevamente sobre el asunto, ha tenido por conveniente suspender algun tiempo aquella franquicia. Como no es fácil juzgar todavía de la abundancia de la cosecha de este año, es probable que ántes de permitir su salida para países extranjeros, quiera el Gobierno dexar asegurado el abasto de los pueblos. Por esta misma razon se prohibió la extraccion de granos de nuestros puertos del Adriático.

Francfort 19 de Abril.

La guarnicion de Maguncia intentó el 17 arrojar á los Austriacos de la aldea de Veissenau: salió de la plaza parte de ella con alguna artillería; y fué tal su fuego contra aquel lugar, que ardió gran parte de él.

El 13 se oyó aquí un cañoneo vivísimo, que duró todo aquel dia. Luego se supo que los Franceses hicieron una salida de Cassel; pero fueron rechazados como en todas las demas.

Los

— Los puestos avanzados de los Prusianos están ya muy cerca de las murallas de Maguncia. Igualmente una parte de las mismas tropas permanece en Edesheim, á una legua de Landaw.

La primera columna de las tropas Hessesas, que ha tomado á su sueldo la Gran Bretaña, se dispone á marchar hácia Holanda.

Toda la artillería de batir que había en esta ciudad se ha entregado á los Prusianos para el asedio de Maguncia.

Filadelfia 20 de Febrero.

El 4 de Marzo próximo concluye el término de 4 años, que dura cada Presidencia del Congreso de los Estados Unidos Americanos. En consecuencia se ha procedido en todos ellos á nueva elección: y reunidas ámbas Cámaras del Congreso el 13 de este mes, se examinaron los votos, y se reconoció que había sido reelecto casi unánimemente Mr. Jorge Washington. Igualmente lo fué Mr. Adams en el empleo de Vics-Presidente. Este tuvo por competidor á Mr. Clinton.

En algunos papeles Ingleses se publicó que los Estados Unidos habían pedido al Rey de Prusia les enviase el General Frances la Fayette, por haber tambien sido General de dichos Estados, y que á este efecto habían destinado para su rescate 400 pesos fuertes. Aquí no se niega esta especie, ántes bien se asegura como auténtica; pero no se dice qual ha sido el éxito de la proposicion.

En su hacienda de la Carolina Septentrional ha muerto Mr. Henrique Laurens en edad de 70 años. Habia sido Presidente del Congreso, y nombrado Embaxador cerca de los Estados Generales. En su navegacion á Holanda le cogieron los Ingleses, y le llevaron á Lóndres, en cuya Torre estuvo preso mas de un año.

Un naturalista Americano, que ha hecho muchos viages marítimos y publicado observaciones, ha dado á luz una que merece particular mencion. Dice que el agua del mar es mas fria de 9 á 10 grados (termómetro de Delisle) cerca de las costas, de los bancos y escollos, que en alta mar: de forma que sirviéndose de un termómetro, se podrá averiguar si los navegantes se aproximan á algun baxío ó escollo encubierto, y obrar en consecuencia. Todavía no se conocen, ni en los mares mas cursados, todos estos escollos y bancos; muchos de ellos no se hallan indicados en las cartas marinas, y otros están equivocados en su situacion ó cálculo de distancia. El uso del termómetro, siendo

cier-

cierta dicha observacion, remediará estos inconvenientes, y podrá librar de peligro á algunos buques.

Brusélas 12 de Abril.

Ha llegado ya á Turnay un cuerpo de tropas Prusianas, y en Ostende han desembarcado 600 Ingleses.

Concluido el Congreso que se celebró en Ambéres, vino aquí el Príncipe de Cobourg, y llamó á todos los Generales para arreglar el plan de ataque. Se han hecho muchas disposiciones para seguir nuestras victorias contra los Franceses, y á fin de no perder tiempo esperando de Alemania la artillería de sitio, se ha pedido á los Holandeses: y con efecto han enviado ya 4 barcos cargados de morteros y cañones gruesos.

Quando se retiráron de Brújas los Franceses, abandonáron en el canal cinco embarcaciones cargadas de harina y avena, y 8 cuters cuya carga consistia en 66 cañones de bronce y de hierro, dos obuses, otros tantos morteros, muchas balas, pólvora y municiones.

Se asegura que el General Dumourier está en Leuse, á 4 leguas de Turnay, con un cuerpo de 4000 Franceses casi todos de caballería. Por otra parte dicen que el General Custine pide se aumente su ejército hasta el número de 20000 combatientes, y sin esto asegura ser irremediable la pérdida de la Alsacia y la Lorena. — Asimismo parece cierto que los insurgentes de Francia tienen correspondencia con las Islas Inglesas de Jersey y Guernesey, á donde acuden desde Lóndres muchos emigrados para sostenerlos y auxiliárlas en el logro de sus ideas. Es probable que los descontentos proporcionen un desembarco á los enemigos de la Convencion.

Strasburgo 22 de Abril.

El General Custine llegó aquí el dia 14, y luego salió á reconocer los puestos del ejército del Mosela que tiene á su mando. El cuerpo que se halla en Weissenburgo, ademas de su ventajosa situacion, está cercado de baterías, defendidos sus caminos, y rotos los puentes inmediatos: de forma que la caballería de los enemigos, aunque numerosa, no podrá atacarlo por parte alguna.

Varios Generales Austriacos, Prusianos y Hesseses tuvieron el 4 de este mes en Germersim una conferencia, á la qual asistiéron el Duque de Brunswick, el Landgrave de Hesse-Cassel y el Duque de Dos-Puentes. No ha podido trascenderse lo que en ella se trató.

Las

Las tropas Prusianas han ocupado la ciudad de Dos-Puentes y la de Bliscastel, y se extienden hasta las inmediaciones de Sarguemines.

Liorna 24 de Abril.

Refieren las últimas cartas de Nápoles que aquel Ministerio ha expedido órdenes para que con la mayor prontitud se armen los navios, fragatas, barcas cañoneras, y otros buques de la Marina Real, y que asimismo se dispongan á marchar varios Regimientos.

Por algunas embarcaciones procedentes de Calvi y Bastía se han sabido las siguientes noticias sobre los asuntos de Córcega. A principios de este mes llegó á aquella isla un cuerpo de mil Franceses con dos Comisarios de la Convencion de Paris, los quales se transfirieron á Corti é intimaron al General Paoli el decreto que le mandaba comparecer ante aquella asamblea. Mas seguro este célebre Corso del afecto de la mayor parte de aquellos naturales que de ser atendido por sus acusadores en su descargo y justificacion, y contando en caso necesario con un ejército de 1600 hombres, rehusó obedecer á dicha intimacion. Armóse de resultas toda la Córcega. Los partidarios de los Franceses entregaron á los Comisarios las fortalezas de Bastía, Calvi, S. Florencio y la isla Roxa. Salió Paoli á campaña con su tropa: recobró aquella isla, y despachó gente á cortar todas las viñas de Calvi y asegurarse de aquel distrito. En general han tomado su partido todos los montañeses: y los habitantes de los valles y de las llanuras el de sus contrarios; pero hay esperanzas de que no tarde en vencer y triunfar de ellos. Con efecto, las tripulaciones de dos barcos llegados hoy mismo de Bastía (de donde salieron ántes de ayer) declaran que todas las provincias de Córcega habian convenido en darle el mando de la isla, que ya contaba baxo sus órdenes 1500 hombres, y que los Comisarios Franceses, encerrados en Bastía sin atreverse á salir de la ciudad, aumentaban quanto podian la guardia para su seguridad. Añaden que habiendo Paoli formado una junta de diputados, les dixo: que el bien de su patria habia sido en todo tiempo el móvil de sus acciones: que ya era ocasion de darse á conocer; y que habia tomado las armas no tanto para defender su vida, como para gobernar á la Córcega baxo la proteccion de la Gran Bretaña. Mandó luego á un Secretario presentase á la junta su patente de General de Inglaterra, y las insignias de la Orden con

*

que

que aquel Soberano le condecoró durante su mansión en Londres. Su discurso y sus promesas produxéron en el ánimo de los oyentes el efecto que se proponía.

Bolonia 30 de Abril.

En nombre del pueblo de Roma resolviéron algunos personajes de aquella ciudad erigir una estatua colosal de bronce al Sumo Pontifice Pio VI. Se formó el diseño, en cuyo pedestal se leía esta inscripción hecha por el Abate Visconti: *Adsertori securitatis publicae S. P. Q. R.* Para presentarlo al S. P. y obtener su consentimiento, fuéron comisionados el Emmo. Campanelli y el Príncipe Rezzónico, Senador Romano, quienes el dia 7 de este mes desempeñaron su comision. Agradeció S. S. esta muestra del afecto que profesa aquel pueblo á su sagrada persona; pero no se dignó permitir se executase el proyecto.

Los ex-Jesuitas Españoles de esta ciudad y Diócesis, deseosos de manifestar en algun modo, á exemplo de toda su nacion, su ardiente zelo, amor y lealtad á su Soberano, y no pudiendo concurrir de otra suerte al alivio de las presentes urgencias, han tenido en los dias 26, 27 y 28 de este mes, en la Iglesia de Sta. Lucía de PP. Bernabitas, tres solemnes y devotas fiestas con Misa cantada y muchas rezadas, para implorar los auxilios del Dios de los exércitos á favor de las armas Españolas, mediante la intercesion del Apóstol Santiago, Patron de las Españas. Se expuso á la veneracion del público una reliquia del Santo; y por las tardes estuvo manifiesto el Santísimo Sacramento. Ademas de un numeroso pueblo asistiéron en forma pública á estas funciones los Emmos. Sres. Archetti, Legado de S. S., y Gioannetti, Arzobispo de Bolonia, quienes con su presencia y las indulgencias que concediéron, acreditáron el interes que tomaban en este devoto acto dirigido á impetrar toda felicidad á las empresas de los exércitos y esquadras de S. M. Católica, cuyo objeto se encamina á conseguir el bien general de la Religion y de la humanidad, y por consiguiente la mayor seguridad y paz del Estado Pontificio.

Cádiz 14 de Mayo.

Desde el 9 del corriente han entrado en este puerto las fragatas S. Pedro, la Condesa de Benavente, y la Vénus, el paquebot el Carmen y Sta. Teresa, y el bergantin S. Joseph, procedentes del Callao de Lima, Veracruz, la Guayra y Montevideo. Conduce la 1.^a 1.348,948 pesos, 4718 arrobas de quina, 4947 de azúcar, 8214 fanegas de cacao de Guayaquil, 3866 quintales de

de cobre , 208 de estaño , 2500 libras de lana de vicuña y otros efectos : la 2.^a 523,162 pesos, 816 arrobas de grana, 126 de grana y polvo, 21,269 idem de azúcar, 19,454 libras de añil, 1450 quintales de palo de tinte, 442 cueros al pelo, 410 arrobas de purga de Xalapa, con otros géneros : la 3.^a 2152 arrobas de tabaco de Barinas para S. M. ; y para particulares 500 fanegas de cacao, 14,022 libras de añil, 816 de café, y 50 cueros : el 4.^o 3703 fanegas de cacao, 72,948 libras de añil, 5500 de algodón sin pepita, 3850 de café, con otros efectos ; y el 5.^o 23,155 pesos, 14,005 cueros al pelo, 244 arrobas de sebo derretido, 2520 pieles de chinchilla y otros géneros.

Madrid 24 de Mayo.

El Rey se ha servido nombrar para la plaza de Fiscal del Consejo y Cámara de Indias al Sr. D. Ramon Posada y Soto, Caballero de la Real Orden de Carlos III y Fiscal de Real Hacienda en la Audiencia de México.

Asimismo, en atencion al mérito y dilatados servicios de Don Juan Joseph de Segovia, Relator de la Real Audiencia de Cháracas, ha venido S. M. en concederle la jubilacion de su empleo, y los honores de Oidor del propio Tribunal.

Sigue el alistamiento en los pueblos.

Zahara y su jurisdicción.....	43.
Santo Domingo de la Calzada.....	144.
Puente del Arzobispo.....	3.
Medina de Rioseco, sobre 51.....	14.
Molina de Aragon.....	12.
Astorga.....	39.
Alcaraz.....	56.
Roa.....	56.
Huete, sobre 51.....	28.
Total.....	395.

Lista de los voluntarios que han tomado partido para compañías sueltas en las Cabezas de Partido del Reyno de Aragon.

Zaragoza.....	304.
Alcañiz.....	1032.
Barbastro.....	240.
Borja, sobre 27.....	212.
Tarazona.....	114.
Daroca.....	114.

Calatayud.....	240.
Teruel.....	119.
Benabarre.....	288.
Albarracin.....	19.
Jaca.....	1.
Huesca.....	340.

Total..... 3023.

El Ayuntamiento de Zaragoza ha ofrecido completar el Regimiento de infantería á que da nombre aquella ciudad en el pié de guerra, y levantar un 2.º batallon de Voluntarios con el nombre de Aragon.

Ofertas de reclutas hechas por particulares.

Francisco Gonzalez, vecino de Olias, un recluta.

D. Fulgencio Liron de Robles, dos.

Francisco Carmena Ruiz, de Añoover de Tajo, uno.

D. Francisco Xavier Mejorada, de Talavera de la Reyna, seis.

Froylan Ruiz de la Peña, vecino de Madrid, 10.

Francisco Arrafan y Valdes, de la villa de Bexer, dos.

D. Felipe Herrera Nuñez de Guzman y su hermano, de Soria, tres.

D. Juan Antonio Piedra, vecino de la Coruña, un recluta en su lugar, y tres hijos para servir en las actuales circunstancias.

D. Francisco Silvestre Sanchez, de Cádiz, ofrece á su hijo, ó un soldado mantenido de todo durante la guerra.

D. Francisco Rodriguez Carretero, vecino de Castro el Rio, un recluta.

Francisco Plá, de Madrid, otro.

El gremio de maestros de la fábrica de paños de Enguera, 15 voluntarios con un real diario por dos años de sobreprest.

Los individuos de la fábrica de paños de Alcoy, 25 reclutas con 3 rs. diarios por quatro años.

Los de la de papel de la misma villa, mantener 13 hombres durante la guerra.

D. Ignacio Peyno y Matheos, vecino de Badajoz, quatro hombres vestidos y armados miéntras dure la guerra.

D. Joachín Victorio Romero, un hijo, y 10 reclutas.

D. Juan de Requesens, vecino de Sta. Coloma, su persona.

Juan Dionisio Nuñez y Joseph Nuñez, de la villa de D. Benito, sus personas.

- D. Juan Diego Duro y Solano, Cónonigo de Cuenca, cinco reclutas.
- D. Joseph Ariza Chacon, 2º Teniente del Regimiento de Málaga, ha reclutado á sus expensas 10 hombres.
- Juan Barbero, vecino de Caravaña, de oficio arriero, ha reclutado á su costa otros seis.
- D. Joseph Andres Portillo, ha reclutado y presentado quatro á su costa.
- Joseph Garcia Cifuentes, vecino de Torrejoncillo, su persona.
- Francisco Bunell, de Leon, un recluta.
- D. Joseph Robledo, de S. Roque, un hijo para distinguido, y dos reclutas mas á su costa.
- Joseph de Langa Romero, de Ucles, un hijo.
- Joseph Policarpo Diaz, de Alcántara, su persona.
- D. Juan Diego Ximenez, de Almería, dos hijos.
- D. Joseph Antonio Alarcos y Gregorio Garcia, de Leon, dos reclutas con el sobreprest de 5 rs. al uno y 3 al otro.
- Felipe Fox, soldado disperso, de Madrid, reclutar dos hombres.
- D. Francisco Bullier, de Madrid, dos hijos.
- D. Florencio Seco Martin, de Medina del Campo, dos hijos para Cadetes.
- Francisco Pujal, de Monforte en Cataluña, su persona.
- D. Francisco Saenz Blanco, de Xerez de la Frontera, su persona para soldado distinguido.
- D. Felipe de Vitacarros, de Zamora, se ofrece armado, vestido, y con caballo.
- Fernando del Castillo, de Sta. María del Campo, un hijo vestido, armado, y con 4 rs. diarios por dos años.
- D. Francisco Boix y Puig, del Campo de Quintana, un hijo.
- D. Francisco Aucejo y Jover, de Orihuela, su hijo.
- D. Francisco Xavier y D. Lorenzo Gomeza, de Arguedas en Navarra, sus personas.
- D. Gabriel Joseph Gonzalez, de Tarancon, se ofrece en clase de distinguido.
- Guillermo Gonzalez, fabricante de paños de Alcoy, se ofrece con tres hijos.
- D. Gregorio Garcia, de Potes, un hijo para Cadete.
- D. Gabriel Manteca de Rozas, vecino de Cádiz, su persona.
- D. Ignacio Gozalves, de Alicante, un hijo para Cadete.
- D. Juan de la Dehesa, de Arcos en Aragon, dos hijos para soldados distinguidos.

Continúan las ofertas hechas á S. M.

- D. Clemente Diaz**, Presbítero y Teniente de Cura de la villa de Caravaca, 200 fanegas de trigo y 400 pesos fuertes en dinero.
- El Conde de Gomara**, vecino de Soria, además de los 2000 rs. que tiene impuestos en el Banco nacional, ya expresados en la *Gazeta* N.º 34, y de los palacios de Valtierra y Veraiz que posee en Navarra para cuarteles, hospitales ó almacenes, ofrece costear las obras que se necesiten en ellos para variar las estancias interiores á la mas propia comodidad de su destino; y 10,969 rs. y 8 mrs. anuales durante la guerra, que cobra de réditos de 7 juros corrientes.
- El Prior y Monges del Real Monasterio de S. Miguel de los Reyes de Valencia**, Orden de S. Geronimo, sus vidas y haciendas, 12 hombres para el ejército con sobreprest de un real diario á cada uno durante la guerra y cinco años mas, y toda la plata del Monasterio, inclusa la que heredó del Duque de Calabria **D. Fernando de Aragon**, su fundador, y la que le donó la Sra. Doña Ursula Germana, esposa del mismo Duque.
- Joseph Garcia Villarejo**, vecino de la Puebla de Alcocer, 15 rs. mensuales durante la guerra para ayuda de mantener un soldado.
- D. Juan de Vergara**, Escribano en el Valle de Aramayona, 320 rs., que es á lo que ascienden sus bienes, para ayuda de mantener un soldado.
- D. Felipe Gonzalez de Castejon**, vecino de Tudela de Navarra, además de contribuir por su parte como individuo que es de la Maestranza de Valencia á mantener los 100 granaderos que ha presentado, todos sus bienes.
- D. Carlos Fileu**, vecino de la Guardia, su persona, y una casa y heredad que valdrá 40 libras.
- Juan Ramon de Torres**, maestro zapatero de obra segunda en Granada, 40 rs. mensuales del alquiler de seis cuevas.
- Andres Padiá**, Cirujano en el lugar de Pinos del Rey, 300 rs. anuales, y su persona para ejercer su facultad en el ejército.
- D. Pedro Alonso Fernandez**, Abogado en Monterubio, su persona y bienes, y 200 ducados que corresponden á su muger en el Banco nacional.
- D. Gregorio María Morales**, Guardia de Corps retirado en Medina del Campo, 5 rs. y medio diarios que goza de sueldo.

Joseph Gomez, maestro fabricante de hebillas y botones blancos en Lucena, los necesarios para el surtido de un Regimiento, como lo ha hecho para el de caballería de la Reyna.

D. Juan y D. Diego de Bobadilla, hermanos, vecinos de Quintana, los réditos de un crédito que tienen contra la Real Hacienda de 11,333 rs.

D. Pablo Rodriguez de la Rubia, Administrador de Tabaco en Daymiel, 3 rs. diarios de 7 que goza de sueldo, por el tiempo de la guerra.

Desde 1.º de Junio hasta 15 de Julio próximos se admiten para su renovacion y paga de intereses los vales Reales de á 300 pesos despachados con fecha de 1.º de Julio de 1792, comprendidos desde el número 34,168 hasta 80,160.

El dia 3 del corriente falleció en esta Corte, á los 82 años y 4 meses de edad, el Exc. Sr. **D. Gaspar de Munive Garavito de Leon Tello**, Marques de Valdelirios, Gentilhombre de Cámara de S. M. con entrada, Ministro de capa y espada, y Decano del Supremo Consejo de las Indias, de la Cámara de Indias, y Consejero honorario de Estado. Sirvió á S. M. por espacio de 43 años con el mayor zelo, inteligencia y desinterés, y acreditó muy particularmente tan recomendables qualidades y su talento en el delicado encargo que se le cometi6 de verificar la demarcacion de límites de los dominios de esta Corona y de la de Portugal en la América Meridional, conforme á lo estipulado entre ámbas Cortes, como Comisario principal: habiendo su conducta y operaciones merecido toda la Real aprobacion, que tambien obtuvo por el acertado desempeño de otras importantes comisiones que se le confiaron.

En la Gazeta anterior se equivocó el nombre del nuevo Fiscal del Supremo Consejo de Castilla, debiendo leerse el Sr. D. Gregorio de Achútegui en lugar del Sr. D. Gaspar como se imprimió.

D. Toribio Merino, Cirujano oculista en Valladolid, y Académico con ejercicio en la Academia de Cirugía establecida en dicha ciudad, practica la operacion de la catarata por extraccion con feliz éxito; lo que hace saber al público para que si alguna persona necesita de dicha operacion y quiere valerse de él, acuda á la calle de los Orates junto á la botica de ella en Valladolid.

Los subscriptores á la obra Método para aprender la geografía por principios, acudirán por el tomo 3.º á las Librerías de Aguilera, Escribano, Ranz ó Cerro. Sigue la subscripcion en las mismas á

toda la obra, y para el 4.º y 5.º se abre al propio precio que el 1.º y 2.º. En Sevilla, Cádiz, Valencia, Salamanca, Zaragoza y Barcelona se hará la misma entrega en todo este mes en las Librerías citadas en el prospecto publicado con la Gazeta de 12 de Marzo de este año. Igualmente en las expresadas Librerías se entregará el tomo 1.º de la obra intitulada Trabajos de los Apóstoles; y fuera de la Corte se hará la entrega en todo el mes. Para los que no han suscrito se vende este tomo á 15 rs.

El Mercurio histórico y político de Marzo se hallará desde el Lunes próximo en el Despacho de la Imprenta Real: en el Real Sitio de Aranjuez en casa de D. Joseph Posadillo y Medina; y en Cádiz en la de D. Manuel Navarro.

Vida de S. Fernando III, Rey de Castilla y Leon, protector de la Real Brigada de Carabineros: escrita por D. Alonso Nuñez de Castro, Cronista de S. M., con el retrato al frente: un tomo en 4.º mayor, en pasta 28 rs., en pergamino 24, y en rústica 21. Se hallará en la Librería de Gomez, calle de las Carretas.

Catecismo diario, que corresponde al mes de Junio, y forma el tercer tomo de esta obra con el mes de Mayo. Se hallará con los antecedentes en la Librería de Barco, carrera de S. Gerónimo: su precio 5 rs.

Lecciones preliminares del Curso de estudios del Abate de Condillac.—Ensayo de Filosofía moral que escribió Mr. de Maupertuis traducidos por D. Lope Nuñez de Perálveja. Véndense en la Librería de Castillo.

Disertacion crítica forense sobre el artículo de incontestacion, sus relaciones é incidencias: por D. Manuel Clavero y Sessé, Abogado de los Reales Consejos, y del Colegio de esta Corte: obra utilísima á los profesores y Jueces de uno y otro foro, Escribanos, Notarios, Procuradores, y á los mismos litigantes, por las varias cuestiones emergentes que se recopilan en ella, y frecuentemente versan en semejantes artículos. Se hallará en la Librería de Fernandez, frente á las gradas de S. Felipe.

La constancia Española: María Teresa de Austria en Landaw: comedias nuevas, representadas en los teatros de esta Corte por las Compañías de Rivera y Martinez. Véndense á 2 rs. cada una en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real; en el puesto de Cerro, calle de Alcalá; y en el del Diario, frente á Sto. Tomas.

Grande área á solo al Santísimo Sacramento para clave, y varios ritornelos en los intermedios, á 12 rs. Se hallará con varias composiciones del mismo autor para clave, flautas y violines, en la Librería de Escribano, calle de las Carretas, en la qual y en la Droguería de la puerta del Sol, frente á los Correos, se proroga hasta fin de Junio la subscripcion á los seis tríos, seis quartetos y seis sonatas anunciada en la Gazeta N.º 33.